

Иммиграционная амнистия как механизм решения демографических проблем России (памяти Л.И. Графовой)

Воробьева Ольга Дмитриевна,
главный научный сотрудник Института демографических исследований (ИДИ) ФНИСЦ РАН,
доктор экономических наук, профессор
89166130069@mail.ru

Зуева Анна Сергеевна,
доцент кафедры Компьютерного права и информационной безопасности
Высшей школы государственного аудита (факультета)
Московского государственного университета имени М.В. Ломоносова,
кандидат экономических наук
dgastin@mail.ru

Кривенцова Ксения Сергеевна,
аспирант Высшей школы современных социальных наук
Московского государственного университета имени М.В. Ломоносова,
специалист по информационному сопровождению проекта «Право на Родину!»
k.kriventsova@yandex.ru

Хроленко Татьяна Сергеевна,
аспирант Института демографических исследований ФНИСЦ РАН,
администратор страниц МОД «Форума переселенческих организаций» в соцсетях
tatkhrilenko96@yandex.ru

В статье обоснована необходимость применения иммиграционной амнистии в условиях демографических проблем в России. Обозначена особая роль Форума переселенческих организаций и лично его руководителя Лидии Ивановны Графовой. Описано содержание докладов и предложенных правозащитников, представителей государственных органов и благотворительных организаций, а также ученых, собравшихся на конференции 9 декабря 2020 г., посвященной памяти Л.И. Графовой. Сделан вывод о ближайших перспективах урегулирования правового статуса мигрантов.

Ключевые слова: иммиграционная амнистия, демографическая безопасность, правовой статус мигрантов, СМИ.

Immigration Amnesty as a Mechanism for Solving Demographic Problems in Russia (in Memory of L.I. Grafova)

Vorobyova Olga D.
Chief Researcher of the Institute of Demographic Research (IDR)
of the Russian Academy of Sciences
Doctor of Economics, Professor

Zueva Anna S.
Associate Professor at the Department of Computer Law and Information Security
of the Higher School of State Audit (Faculty)
of the Lomonosov Moscow State University
PhD (Economics)

Kriventsova Ksenia S.
Postgraduate Student of the Higher School of Modern Social Sciences
of the Lomonosov Moscow State University,
Specialist in Information Support of the Project «Right to the Motherland!»

Khrolenko Tatiana S.
Postgraduate Student
of the Institute of Demographic Research FCTAS RAS (IDR FCTAS RAS)
Administrator of the Pages of the Forum of Migrant Organizations in Social Networks

The article substantiates the necessity of applying immigration amnesty in the context of demographic problems in Russia. The Special role of the forum of resettlement organizations and its head Lidia Ivanovna Grafova is outlined. The article describes the content of reports and proposals of human rights defenders, representatives of state bodies and charitable organizations, as well as scientists who gathered at the conference on December 9, 2020, dedicated to the memory of L.I. Grafova. The conclusion is made about the immediate prospects for the settlement of the legal status of migrants.

Keywords: immigration amnesty, demographic security, legal status of migrants, mass media.